
行 政 視 察 報 告 書 

 

参加議員 
花田 明仁、大矢 保、長谷川 章悦、小豆畑 緑、中田 靖人 

柿崎 孝治、関 貴光 

調査期間 令和６年 11 月 11 日（月）～令和６年 11 月 12 日（火） 

調 査 先 

及び 

調査事項 

① 東京都江戸川区 

沿岸部の防災対策について 

② 東京都江東区 

夢の島総合運動場へのスケートボードパーク整備について 

 

視 察 概 要 

■ 調査先① 東京都江戸川区 

■ 調査事項 沿岸部の防災対策について 

■ 調査内容 

 

〔調査期日〕令和６年 11 月 11 日（月） 

 

〔調査目的〕防災対策について 

 

〔調査先対応者〕土木部区画整理課 

危機管理部防災危機管理課 

         

〔調査事項、説明内容・所見〕 

江戸川区は関東地方に降った雨の大半が集まることや、荒川・江戸川・東京

湾に囲まれており、区の陸域の 7 割がゼロメートル地帯ということで、スーパー

堤防整備がなされているとのことを確認した。 

本市においても河川や陸奥湾に囲まれ同様な環境条件はいくつもあるが、海

域ゼロメートルの地域がはるかに多く、堤防整備により被害を抑えることがで

きるとのこと。また、災害から２週間以上は浸水が続くことが予測されること

から巨大台風や大雨、高潮の場合区外への避難を促すとのこと。堤防整備事業

をはじめ避難計画・ハザードマップの内容についても、本市もさらに具体的な

内容などの記載が必要と考える。 

  



視 察 概 要 

■ 調査先② 東京都江東区 

■ 調査事項 夢の島総合運動場へのスケートボードパーク整備について 

■ 調査内容 

 

〔調査期日〕令和６年 11 月 12 日（火） 

 

〔調査目的〕スケートボードパーク整備について 

 

〔調査先対応者〕地域振興部スポーツ振興課 

 

〔調査事項、説明内容・所見〕 

スケートボードパークについては、江東区において金メダリストを輩出した

こと、また、スポーツとして人気が高まっているスケートボードが区立公園な

どでは禁止となっている状況から、東京都の補助事業やスポーツ振興くじ補助

金の活用、ふるさと納税制度を活用したクラウドファンディングにより整備事

業の財源を確保し実施に至ったとのこと。 

本市においてもスケートボードの人口が増えてきている現状を鑑みると環境

整備に取り組む必要性についての理解が深まったと考える。 

 


